

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 90/Viernes 10 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Alardear de virtudes no evidentes](#). (Progreso Semanal).

DE CUBA

- [Sesiona V Reunión de Coordinadores Nacionales de la CELAC](#). EFE
- [Prepara CELAC visita de cancilleres a Moscú, ONU y foro con el BRICS](#). AFP
- [Se pronuncian cancilleres de Cuba y Guatemala por profundizar relaciones](#). EFE
- [Ratifican lazos de hermandad y solidaridad entre la Isla y Rusia](#). PL
- [Efectúan acto por el 68 aniversario de la victoria contra el fascismo](#). ITAR-TASS
- [Comenzó en La Habana conferencia anual de residentes rusos en AL](#). AFP
- [Ahora somos más libres, afirma antiterrorista cubano](#). PL
- [“Todo lo que aquí se recaude es para el pueblo”](#). EFE
- [Declaraciones de la delegada del MINTUR en Matanzas](#). NOTIMEX
- [Asevera Santos que los acuerdos deben beneficiar a las FARC y a los militares](#). EFE
- [Entregará alto oficial al Congreso de EE. UU. firmas para cerrar cárcel de BNG](#). ANSA
- [Asistirán más de 400 expertos en el XXIII Congreso de la AMICAC](#). XINHUA
- [Continúan trabajando por reducir la mortalidad materna en el país](#). XINHUA
- [Celebran en la capital III Festival Nacional de Orquídeas](#). XINHUA
- [De luto Cultura cubana por fallecimiento de Adigio Benítez](#). AFP
- [Grabarán artistas cubanos y españoles disco de música alternativa](#). EFE
- [Inauguran Semana de Cine Costarricense en la mayor de las Antillas](#). XINHUA
- [Anuncian equipo que nos representará en Liga Mundial de Voleibol](#). XINHUA

DEL MUNDO

- [Proponen esfuerzo global para abaratar medicamentos. Mención a Cuba](#). DPA
- [Inician en EE.UU. debate de enmiendas a reforma migratoria](#). EFE
- [Crisis y desafíos económicos centran encuentro del G7](#). EFE
- [Defiende Lagarde retirar medidas proteccionista para fomentar crecimiento](#). EFE
- [España vive una jornada de huelga en la educación pública](#). EFE
- [Realizan en Rusia gran parada militar en la Plaza Roja de Moscú](#). EFE
- [Damasco saluda acercamiento EE. UU.-Rusia; Liga Árabe pide a partes sirias que respondan a iniciativas de esas naciones](#). AFP/EFE
- [Dice Kerry armas químicas pueden caer en manos equivocadas en Siria](#). ANSA
- [Permitirá Afganistán a EE. UU. instalar nueve bases militares en su territorio](#). EFE
- [China busca cooperación con Israel y papel más activo en C. Oriente](#). DPA
- [Datos sobre inflación de China muestran dilema de política monetaria](#). REUTERS
- [Descarta Corea del Sur participar en sistema antimisiles de EE. UU.](#) EFE

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

8 de mayo de 2013

EE.UU.

ALARDEAR DE VIRTUDES NO EVIDENTES

Saul Landau

“Estados Unidos fue seleccionado como blanco de ataques porque somos el faro más brillante de libertad y una oportunidad para el mundo. Y nadie logrará que esa luz deje de brillar. Hoy nuestra nación vio la maldad, lo peor de la naturaleza humana. Y respondimos con lo mejor de Estados Unidos...”

-Presidente George W. Bush, 11 de septiembre de 2001

Nuestro gobierno predica al mundo acerca de la especial rectitud de Estados Unidos (“faro más brillante de libertad”) y su virtud inherente. Washington asegura que ha desarrollado un sistema político en el cual el imperio de la ley en realidad impera, donde los ricos son tratados de la misma manera que los pobres, y todo esto tiene lugar en una atmósfera donde los derechos humanos reciben total respeto y la democracia se ejerce. Sin embargo, cada día los medios también nos recuerdan que el gobierno de EE.UU. mantiene a 166 prisioneros en la Base Naval de Guantánamo, concedida en contra de la voluntad de Cuba bajo la amenaza de la fuerza. En esta base, soldados de EE.UU. vigilan y torturan a prisioneros que no han sido acusados, hombres sin derechos a tener abogados o disfrutar de algo que se parezca al imperio de la ley o de derechos humanos.

Sin duda la Casa Blanca de Bush y Cheney autorizó la tortura de estos prisioneros. Bush aseguró que el ataque del 11/9 fue consecuencia de que somos “el faro más brillante de libertad”, pero fue la política norteamericana la que entonces y ahora produce enemigos. Adicionalmente, al comportarse de manera tan cruda y tan cruel en Guantánamo (tortura rutinaria), Estados Unidos le ha dado mala fama a la nación e incluso a la propia hipocresía. Pero la maldición de la práctica de la doble moral desarrollada por Estados Unidos no termina ahí. En nombre de la defensa, Obama ha autorizado el uso de drones para asesinar a personas en todo el mundo, un poder proveniente de alguna mística autoridad ejecutiva que no queda clara ni en la ley ni en la Constitución. Esta práctica ha multiplicado a nuestros enemigos.

De manera simultánea, Obama ha postergado una vez más una respuesta de EE.UU. a la posibilidad de que el gobierno de Bashar al Assad haya usado armas químicas contra sus oponentes en Siria, Irónicamente, Washington aún no ha presentado excusas y mucho menos compensado a Vietnam por la enorme cantidad del producto químico Agente Naranja y otras cosas prohibidas que se usaron contra ese país durante nuestra pequeña guerra allí. Según la Cruz Roja vietnamita, “hasta 3 millones de personas han sido afectadas por el Agente Naranja, incluyendo al menos 150 000 niños nacidos con defectos”. El Ministerio de Asuntos Exteriores de Vietnam dijo que unos “4,8 millones de personas fueron expuestas al Agente Naranja, lo que resultó en 400 000 personas muertas o lisiadas y 500 000 con defectos de nacimiento. Las mujeres tuvieron mayores tasas de abortos o niños nacidos muertos, así como sucedió el ganado bovino, porcino y búfalos de agua”.

Washington promete un duro castigo a Irán si este insiste en tratar de construir un arma nuclear; sin embargo, poseemos el mayor arsenal de esos monstruos y nos distinguimos por ser el único país que los ha usado –y contra objetivos civiles en Hiroshima y Nagasaki. Otra nación nuclear constituye un mayor peligro mundial, pero alguien debe aclarar nuestra posición antes de que nos lancemos a otra guerra por dudosos patrones de doble moral.

El autopromocionado sistema electoral también ha demostrado recientemente sus fallas. No exige un recuento de votos. El Tribunal Supremo decidió en el caso de Gore vs. Bush en el voto de la Florida en 2000, y los republicanos en sus estados encuentran de manera rutinaria la forma de sacar de las listas de electores a los potenciales votantes demócratas.

En 1945, Estados Unidos, debemos recordar, insistió en realizar juicios por crímenes de guerra al finalizar la 2da. Guerra Mundial y de paso estableció leyes basadas en esas experiencias en Nuremberg. Si uno presencia un crimen de guerra debe reportarlo.

El soldado Bradley Manning hizo precisamente eso cuando dio a conocer el video militar de un helicóptero artillado norteamericano disparando contra civiles en una calle iraquí. En vez de considerarlo un buen ciudadano y casi un héroe, el gobierno acusó a Manning y desató un cruel ataque en su contra (podría ser condenado a cadena perpetua) por revelar secretos (crímenes) militares.

Gran parte del mundo no toma en serio las indignadas acusaciones hechas por funcionarios norteamericanos. Cuando once niños murieron en un reciente bombardeo de EE.UU. en Afganistán, un reportero preguntó si eso era un acto de terrorismo. El vocero del Departamento de Estado no pudo dar una respuesta coherente.

La retórica de los funcionarios norteamericanos parece advertir a todas las naciones potencialmente desobedientes: “Hagan lo que decimos, no lo que hacemos”.

“Hablen con suavidad y lleven un gran garrote”, recomendó Teddy Roosevelt en una oportunidad. Pero los líderes que vinieron tras él en el cargo a menudo han hablado fuertemente y al mismo tiempo han enarbolado un gran garrote. Presidentes de EE.UU. iniciaron guerras en Corea, Vietnam, Laos, Camboya, Granada, Panamá, Libia, Afganistán e Irak. Hemos triunfado solamente en los escenarios donde nadie ha respondido, y no lo hemos hecho tan bien cuando ha aparecido la resistencia.

Pero EE.UU. nació como una nación antiimperial que irónicamente luego construyó un imperio entre el Atlántico y el Pacífico y de allí se extendió a otras partes del mundo, donde nuestras corporaciones obtienen grandes beneficios y nuestras bases militares albergan tropas y armas de destrucción masiva.

Quizás sea tiempo de repensar la presunción y el fanfarroneo y la creación de puestos imperiales de avanzada en lugares donde multiplicamos a nuestros enemigos. Washington podría ser el primero en llamar a todas las naciones a comenzar a destruir sus arsenales nucleares y a no construir más de esas armas. Otros pudieran seguir nuestro ejemplo en busca de un mundo más seguro. ¿O es que estoy soñando?

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 9 MAY (EFE).- Representantes de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) iniciaron hoy en La Habana una reunión de dos días para aprobar el plan de acción del mecanismo en 2013 y debatir nuevas temáticas y proyectos de trabajo en áreas como la agricultura y las comunicaciones.

Viceministros de Cuba, Jamaica, Argentina y República Dominicana, así como embajadores y funcionarios asisten a esta V Reunión de Coordinadores Nacionales de la CELAC, que analizará hoy varios informes de trabajo y otros procedimientos técnicos del grupo regional.

En concreto, se discutirá y aprobará el plan de acción para 2013 que los cancilleres de la troika ampliada de la CELAC esbozaron en abril pasado en La Habana, durante la primera reunión de ese nivel celebrada bajo la presidencia temporal del bloque que Cuba asumió el 28 de enero.

Los ministros de Exteriores de Cuba, Costa Rica, Chile y Haití -países que conforman la dirección de la CELAC en 2013- adelantaron en abril que la agenda de este año se enfocaría en asuntos como la energía, las finanzas, el medio ambiente, la agricultura familiar, la ciencia y la tecnología, el transporte y la industrialización.

Ahora los coordinadores nacionales del grupo analizarán aspectos técnicos e informes de las tres reuniones sectoriales celebradas en lo que va de año: la de ministros de Educación (que tuvo lugar en Cuba), de Cultura (en Surinam) y de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible (en Ecuador).

Además, debatirán "posibles nuevas temáticas" a abordar por el mecanismo como agricultura, corrupción, trabajo y comunicaciones e información.

En ese sentido, la agenda de estos dos días menciona propuestas para una reunión sobre agricultura familiar en Uruguay y encuentros sobre el tema de la corrupción y "empleo juvenil y trabajo decente", sugeridos por Bolivia y Argentina, respectivamente.

Por otra parte, el ministerio de Comunicaciones de Cuba realizará hoy una presentación de las "potencialidades de coordinación" en informática y comunicaciones.

Para este viernes está previsto que los coordinadores se centren en asuntos de la proyección internacional del bloque, como su cooperación con otros organismos regionales y la defensa de los intereses de América Latina y el Caribe en la ONU.

La CELAC, creada en Caracas en diciembre de 2011, está integrada por todos los países de América excepto Estados Unidos y Canadá.

LA HABANA, 09 MAYO 2013 (AFP) - Delegados de los 33 países de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) iniciaron este jueves una reunión de dos días en La Habana destinada a aprobar la agenda del bloque, que contempla una visita a Moscú de los cancilleres de la "troika" ampliada del grupo.

La propuesta de agenda, que debe ser aprobada por los "coordinadores nacionales" de los 33 países, contempla además reuniones con otros bloques en Nueva York en septiembre y un foro empresarial en La Habana en noviembre con el BRICS, grupo de potencias emergentes integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica.

"Muchos de los aspectos que vamos a abordar son aspectos sobre los cuales existe una elevada medida de consenso en la región", dijo en la apertura de la reunión el viceminister cubano Abelardo Moreno, que preside el cónclave.

La agenda contempla una visita a Moscú de los cancilleres de la "troika" ampliada de la CELAC -integrada por Cuba, Chile, Costa Rica y Haití- a fines de mayo, según el programa de trabajo divulgado por Cuba, que ejerce la presidencia rotativa del bloque.

La troika ampliada también se reunirá en Nueva York en septiembre con delegados de otros países y bloques, en el marco de la Asamblea General de la ONU.

La agenda incluye también conferencias sobre economía, agricultura, medioambiente, desarme, migración, lucha contra la pobreza y el tráfico de drogas. Además, el 23 y 24 de noviembre se realizará una reunión preparatoria de la cumbre de presidentes de la CELAC en La Habana, prevista para enero de 2014.

Al cónclave de los "coordinadores" también asisten delegados de otros organismos regionales, como la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), la Corporación Andina de Fomento (CAF) y la

Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi).

La CELAC --que agrupa a todos los países americanos salvo Estados Unidos y Canadá y fue creada en Caracas en diciembre de 2011-- seguirá desarrollándose a pesar del deceso de su impulsor, el expresidente venezolano Hugo Chávez, auguró el secretario general de la Aladi, el exvicepresidente argentino Carlos "Chacho" Álvarez.

"Líderes como él (Chávez) evidentemente son muy difíciles de reemplazar, pero la CELAC va a seguir igual", dijo Álvarez a la AFP.

La CELAC prepara también una conferencia sobre agricultura familiar en Montevideo (la última semana de mayo, tentativamente) y una reunión ministerial en Caracas sobre erradicación del hambre y la pobreza (en junio).

En el segundo semestre habrá reuniones sobre desarme nuclear en Buenos Aires (20 de agosto), sobre desastres naturales en La Habana (5 y 6 de septiembre), sobre migración en San José (septiembre), sobre energía en Kingston (segunda semana de octubre) y sobre corrupción en La Paz (octubre).

El programa contempla también este año una reunión de ministros de finanzas y otra de responsables de la lucha contra el tráfico de drogas, sin fechas ni sedes establecidas por ahora.

LA HABANA, 9 MAY (EFE).- El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, y su homólogo de Guatemala, Luis Fernando Carrera, se pronunciaron hoy en La Habana por el despegue y profundización de unas relaciones bilaterales que calificaron de "positivas" e históricas.

Carrera arribó hoy a la isla para una visita oficial cuya primera actividad fue el encuentro con Rodríguez en la sede de la cancillería en La Habana, donde no se han divulgado otros detalles de su agenda.

En sus palabras de recibimiento, el ministro cubano de Exteriores resaltó a Carrera "el positivo desarrollo de las relaciones bilaterales" y "la existencia de un potencial significativo para continuar trabajando", informó la agencia estatal Prensa Latina.

Rodríguez consideró que la visita de Carrera "contribuirá al desarrollo y a la profundización de los nexos", al tiempo que agradeció a Guatemala por su apoyo a Cuba en la ONU contra el bloqueo económico que Estados Unidos aplica a la isla desde 1962.

Además, se refirió a la "consideración y atención" de Guatemala como integrante de la troika designada para atender a Cuba en la reciente presentación de su informe para el Examen Periódico Universal (EPU) ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra.

Por su parte, el canciller guatemalteco manifestó sus expectativas de que esta visita signifique "el despegue de una profundización" en la relación bilateral.

Carrera sostuvo que Guatemala mira con ojos optimistas el futuro de Centroamérica y el Caribe, además de México, y estimó que se vive un momento de "cambios en todas las naciones" que en su opinión fortalecerán la relación multilateral en la región.

LA HABANA, 9 MAY (PL) Cuba y Rusia ratificaron hoy esta capital los lazos de hermandad y solidaridad, y su compromiso de continuar su lucha por la paz mundial, la soberanía de los pueblos y su derecho a la autodeterminación.

Tras una ceremonia militar con motivo del aniversario 68 de la victoria sobre el fascismo efectuada en el Mausoleo del Soldado Internacionalista Soviético, el viceministro primero de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, Álvaro López Miera, destacó el derroche de valentía de los soldados de la antigua Unión Soviética.

El general de Cuerpo de Ejército y jefe del Estado Mayor General agradeció también a nombre del Estado y del pueblo de la isla caribeña los continuos gestos de apoyo de Rusia.

Mijail Kaminin, embajador de esa nación euroasiática en La Habana, expresó que hoy tanto su país como otros exintegrantes de la antigua Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) manifiestan su amistad permanente hacia Cuba.

Vencimos al fascismo, pero hoy debemos proseguir los esfuerzos para lograr una mayor estabilidad a nivel internacional, señaló Kaminin.

Datos citados por la Agencia rusa Ria-Novosti cifran en casi 30 millones las vidas de los ciudadanos soviéticos arrebatadas.

La URSS soportó el embate del 85 por ciento de las divisiones alemanas, y el de las tropas enviadas por aliados fascistas desde Italia, Hungría y Rumania, además de verse obligada mantenerse alerta en el frente oriental ante las amenazas de ataque con que amagaba el imperialismo japonés.

LA HABANA, MAY 9 (ITAR-TASS). Tuvo lugar hoy, con ocasión del Día de la Victoria, un acto de colocación de coronas y ofrendas florales frente a la Llama Eterna del Memorial al combatiente soviético internacionalista, en los accesos a la capital cubana.

En la ceremonia en el 68 aniversario de la Victoria en la Gran Guerra Patria tomaron parte diplomáticos rusos, bielorrusos, ucranianos, agregados militares de varios países, el mando de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de Cuba y compatriotas rusos, residentes de países latinoamericanos.

Culminaba el acto un desfile de la guardia de honor.

El viceministro primero de las FAR, jefe del estado mayor general Álvaro López Miera destacó en la ceremonia la valentía y el coraje de los soldados soviéticos que vencieron el fascismo. Asimismo le agradeció a Rusia de parte del estado y el pueblo la ayuda proporcionada a Cuba.

"Tales ceremonias son importantes, por cuanto ayudan a no poner en olvido el heroísmo de los combatientes de aquellos años -dijo, a su vez, el embajador ruso en Cuba Mijaíl Kamynin.- Deberíamos transmitir esta memoria a las futuras generaciones, para que sepan la verdad sobre aquellos años aciagos, dolorosos".

El Memorial, en que yacen restos de 68 combatientes soviéticos, se inauguró en el suburbio occidental de la capital cubana en 1978. Ninguno de los soldados y oficiales que habían llegado al país caribeño participó en combates. Murieron durante la liquidación de las consecuencias de desastres naturales o en accidentes. Las autoridades cubanas cuidan minuciosamente el conjunto conmemorativo y lo mantienen en perfecto orden.

LA HABANA, 09 MAYO 2013 (AFP) - Representantes de rusos que viven en 18 países de América participan a partir de este jueves en La Habana en una conferencia anual que busca promover la cultura rusa en el continente, informó un portal cubano.

Es la primera vez que esta reunión anual, que se celebra desde 2007, tiene lugar en Cuba, donde viven poco más de mil rusos y ciudadanos de otras exrepúblicas soviéticas, dijo el portal oficialista Cubadebate (www.cubadebate.cu).

"En tales foros se discuten problemas de los países del área y adoptan decisiones para promover la cultura y lengua rusa y los proyectos de asistencia a nuestros compatriotas y atraer (a tales actividades) la joven generación", dijo el cónsul general ruso en La Habana, Mijaíl Yevdokimov, citado por Cubadebate.

A la reunión asisten también funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores, del Fondo de Apoyo y Defensa de los Derechos de Compatriotas y otras instituciones rusas, según Cubadebate.

Durante 30 años, la entonces Unión Soviética fue el principal aliado político, económico y militar de Cuba, y miles de cubanos estudiaron en ese país, mientras que técnicos soviéticos trabajaron en la isla en diferentes ramas.

Como resultado de esa relación, hay numerosos matrimonios entre rusos y cubanos, y miles de cubanos tienen nombres rusos.

Tras una etapa de distanciamiento bajo el gobierno de Boris Yeltsin (1991-1999), las relaciones con Moscú volvieron a animarse con acuerdos en diferentes ámbitos, y en octubre de 2008 se inauguró en La Habana una catedral ortodoxa rusa.

WASHINGTON, 9 MAY (PL) Gerardo Hernández, uno de los antiterroristas cubanos condenados y retenidos en Estados Unidos, expresó que con la presencia en su patria de René González, uno de sus compañeros, "cada uno de los Cinco es algo más libre".

Parte de nosotros pasea por las calles de esa Isla, y podemos casi respirar su aire, quemarnos con su sol, aseguró Hernández en un mensaje fechado en la cárcel de máxima seguridad de Victorville, en California.

Luego de conocer que la jueza Joan Lenard aceptó el 3 de mayo modificar las condiciones de libertad supervisada de González y le permitió permanecer en la isla caribeña a cambio de la renuncia a su ciudadanía estadounidense, señaló que "René llegó a Cuba para quedarse".

Recordó en su nota que González "pudo valerse de los mismos pretextos de quienes muy pronto decidieron declararse culpables y cooperar con las autoridades".

Sin embargo, en "su mente nunca hubo la menor duda, ni en su conducta una mínima vacilación", puntualizó.

Los fiscales sabían que muy poco tenían contra él, y trataron de sacarlo del camino con ofertas. "Les dolió que él les cantara 'El Necio', y se ensañaron. Nadie lo vio llorar cuando separaron a Olga (Salanueva, su esposa) de las niñas y la tiraron en una celda", enfatizó.

Pero "en René nunca notamos el más mínimo quebranto. Cumplió con dignidad cada día de su condena, y salió (el 7 de octubre de 2011) con la frente tan en alto como cuando había entrado, pero aún tendría que sufrir en soledad la pérdida de su hermano y de su padre".

Hernández, quien cumple una sanción de doble cadena perpetua más 15 años, añadió que alguien le ha preguntado "cómo diremos ahora que no somos cinco, sino cuatro", a lo que ha respondido que es un error, "somos cinco y seguiremos siendo cinco".

Si hoy tenemos que continuar la lucha no es solo por los otros cuatro, es también por René, porque lo conocemos y sabemos que el no será realmente libre hasta que estemos todos de regreso en la Patria, acotó.

"La diferencia es que esta batalla, que será hasta el final por los Cinco, cuenta desde hoy con un nuevo abanderado. Felicidades René !Tus cuatro hermanos celebramos contigo, orgullosos!", concluyó.

Considerados Héroes para su pueblo, los Cinco, como son identificados a nivel internacional Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami, los confinaron durante 17 meses en celdas de castigo y en diciembre de 2001 los sentenciaron luego de un juicio plagado de irregularidades.

La misión que los llevó a territorio de Estados Unidos fue vigilar y frenar las acciones que con total impunidad han planificado, organizado y ejecutado desde el sur de la Florida grupos violentos de cubanoamericanos contra la

población civil del país caribeño, las cuales han dejado en más de 50 años cerca de tres mil 400 víctimas fatales y más de dos mil incapacitados.

En febrero de 2014 debe salir de prisión Fernando González, cuya sanción inicial fue de 19 años, pero luego de ser resentenciado en 2009, le impusieron 17 años y nueve meses.

Labañino y Guerrero, también resentenciados, saldan una pena de 30 años; y 21 años, 10 meses y cinco años de libertad supervisada, respectivamente.

VARADERO (CUBA), 9 MAY (EFE).- "Todo lo que aquí se recaude es para el pueblo", reza un gran panel en la carretera flanqueada por palmeras que conduce a uno de los balnearios turísticos más bellos y visitados del mundo.

Se trata de Varadero, a 138 kilómetros al este de La Habana, que recibe al 44 por ciento de los turistas que viajan a la isla socialista.

En esta península de playas de arena blanca y mar turquesa, con fondos marinos de una gran variedad de flora y fauna y cuidada gastronomía, todo son facilidades para el turista en decenas de hoteles de lujo, cuya propiedad es estatal pero gestionados en una modalidad de empresas mixtas por grupos internacionales, la gran mayoría españoles.

En 2012, 2,8 millones de extranjeros visitaron Cuba, un 4,5 más que en 2011 y se espera superar este año los 3 millones, según fuentes oficiales.

Los ingresos por la actividad turística son vitales para la isla, y potenciar el sector es objetivo nacional, lo que también ha abierto vías a la iniciativa privada y a la flexibilización de concesión de visados.

Cuba quiere diversificar su oferta turística y sus mercados "de acuerdo con los tiempos que estamos viviendo", en palabras del ministro de Turismo, Manuel Marrero, durante la 33 FERIA Internacional de Turismo (FITCuba 2013), que se celebra esta semana en Varadero.

En el evento internacional, responsables cubanos del sector desarrollaron una intensa actividad para promocionar sus diez sitios declarados por la UNESCO Patrimonio de la Humanidad, entre los que figura La Habana Vieja, el Valle de Viñales o las Mil Cumbres en la provincia de Pinar del Río con valiosos recursos naturales.

En el corazón del centro histórico de La Habana es visible un importante proceso de restauración de sus plazas y edificios emblemáticos, incluidos bares míticos en el cine o la literatura.

El recuerdo del premio Nobel de Literatura Ernest Hemingway perdura en el ahora restaurado hotel "Ambos Mundos", donde durante los años 30 escribió algunas de sus más célebres novelas y desde el que caminaba a los cercanos bares "La Bodeguita de Enmedio" y el "Floridita".

También el que fue en los años 20 uno de los más populares bares de La Habana, el "Sloppy Joe's Bar", recrea renovado la decoración y el ambiente de la época, incluido el menú que lo caracterizó: sándwiches, ropa vieja con salsa de tomate y cócteles.

En paralelo, algunos "paladares" en manos privadas, como "La Guarida", donde se rodaron escenas de la exitosa película "Fresa y Chocolate", están de moda y, en este caso, sorprenden al turista por estar en un antiguo edificio sin restaurar que guarda el aspecto decadente de principios del siglo XX.

En esta Cuba de contrastes, cuando se pregunta a un ciudadano por el recuerdo del líder de la revolución cubana Fidel Castro, ya siete años alejado del poder, sonrío: "Fidel está siempre presente, como un sol que nos alumbró".

Y en cada esquina, la música y el baile están también muy presentes, a pesar de las visibles dificultades que atraviesa la economía socialista cubana desde hace décadas.

LA HABANA, 9 MAY (NOTIMEX).- Varadero, el principal polo turístico de Cuba, podría contar en 2020 con 23 mil habitaciones hoteleras, según previsiones del ministerio de Turismo (MINTUR).

La delegada del MINTUR en la provincia occidental de Matanzas, Ivis Fernández, hizo el anuncio ante periodistas que cubren la 33 FERIA Internacional de Turismo (FITCuba2013).

De acuerdo con la funcionaria, está prevista la edificación de otras cinco instalaciones en un período de siete años en ese balneario, a 140 kilómetros al este de La Habana.

Al inaugurar el pasado martes la FERIA, el ministro de Turismo, Manuel Marrero, anunció que Cuba contará en 2020 con más de 85 mil habitaciones en total.

"Varadero es un referente de playa con un desarrollo basado en la sostenibilidad", dijo la directiva del MINTUR al dictar una conferencia en el Centro de Convenciones Plaza América, sede de FITCuba-2013.

Fernández dijo que en la actualidad, la península de Hicacos, donde está enclavada la llamada "playa azul" dispone de 50 instalaciones hoteleras y cerca de 20 mil 230 cuartos, operados por las compañías Cubanacán, Gran Caribe, Isalazul y Gaviota.

Precisamente, el Grupo Gaviota presentó a agentes de viajes, expertos y prensa especializada el llamado proyecto Marina Gaviota Varadero, que describió como la mayor inversión que ejecuta ese sector en Cuba.

Frank País Oltuski, vicepresidente de mercadotecnia del Grupo Gaviota S.A., sostuvo que este será el mayor puerto turístico de la Isla y del Caribe, con más de mil atraques, lujoso hotel, condominios, centros comerciales,

servicios técnicos y otras instalaciones dedicadas a los amantes del mar.

Otras prioridades de las autoridades turísticas de Varadero incluyen mejoras en el aeropuerto internacional "Juan Gualberto Gómez", la vialidad, redes eléctricas e hídricas, y consolidar la imagen de ese destino cubano.

Ivis Fernández comentó que Varadero recibe un 44 por ciento de los viajeros foráneos, dispone de 40 restaurantes y cafeterías, 32 locaciones para la actividad de inmersión y con el Varadero Golf Club, único campo internacional de la modalidad en la isla.

Según el MINTUR, que citó al portal digital Tripadvisor, la mayor página de viajes en Internet, Varadero cerró el 2012 con la posición 10, dentro de los 25 mejores destinos de playas del mundo.

También el pasado año completó por quinto período consecutivo de 12 meses la recepción de más de un millón de turistas procedentes del exterior, en su mayoría canadienses.

FITCuba-2013 sesionará hasta el próximo año en esa paradisíaca playa, que volvió a ser sede del evento tras ocho años de ausencia, dedicada a Brasil como país invitado.

Cuba recibió el pasado año a más de 2.8 millones de turistas internacionales, con un crecimiento interanual de 3.4 por ciento e ingresos por dos mil 600 millones de dólares, de acuerdo con reportes oficiales.

BOGOTÁ, 9 MAY (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, aseguró hoy que si en las negociaciones de paz que se llevan a cabo en Cuba desde noviembre, el Gobierno y las FARC acuerdan beneficios jurídicos para la guerrilla, también los habrá para las Fuerzas Militares.

"Si va a haber algún tipo de beneficio jurídico para las FARC, por supuesto que también va a haber beneficios jurídicos para las Fuerzas Armadas que han sido las que han sacrificado su vida, su institución y su pecho en esta guerra de 50 años", afirmó Santos durante su intervención en un acto público.

En lo que tiene que ver con las FARC en materia judicial, el presidente se refirió al marco de justicia transicional que se tendrá que aplicar para la desmovilización de los guerrilleros.

"El tema de participación política de las FARC es obvio porque ellos quieren cambiar las balas por los votos y tienen que saber qué va a pasar a través de los canales democráticos, ya veremos hasta donde les damos espacios", dijo.

"Es aquí donde se va a tener que aplicar lo que hoy llaman la justicia transicional, ya no podemos hacer lo de antes, indulto, amnistía, se perdona todo, y se olvida todo, eso no va a suceder", comentó.

"Pero existe la justicia transicional donde, siempre y cuando se respeten principios como los de justicia, verdad y reparación, se puede hacer algún tipo de arreglo para facilitar el proceso para que se incorporen los que hoy están en armas", manifestó.

Santos dijo también que no hay que creer en la propaganda negra que algunos hacen a las negociaciones de paz hablando de impunidad: "no se dejen meter cucarachas en la cabeza", aseveró.

Por otra parte, la presidencia de Colombia aseguró que en lo corrido de este año han sido neutralizados 1.280 miembros de las FARC y del Ejército de Liberación Nacional, 42 de ellos cabecillas.

Se refirió también a la disminución del delito de secuestro en comparación con los primeros meses del año anterior.

"Este año llevamos 44 por ciento menos secuestros que el año pasado. Pero de esos secuestrados más del 51 o 52 por ciento han sido rescatados por la Fuerza Pública con vida, no ha habido ni una sola baja" aseveró.

NUEVA YORK, 9 (ANSA) - El exfiscal en jefe del Tribunal de Guantánamo, el coronel Morris Davis, entregará el jueves al Congreso las 188.000 firmas recogidas para pedir a los parlamentarios y al presidente Barack Obama el cierre de la cárcel situada en Cuba.

El alto oficial entregará además un informe para actualizar a los diputados y a los senadores sobre las actuales condiciones de vida en el interior de "Gitmo", nombre con el que se conoce a la prisión situada en la base estadounidense en Cuba.

Desde hace varios días la mayor parte de los prisioneros están realizando una huelga de hambre para protestar contra las condiciones dentro de la cárcel.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- El XXIII Congreso de la Asociación de Medicina Interna de Centroamérica y el Caribe (Amicac) se desarrollará del 13 al 16 de este mes en el Palacio de Convenciones de La Habana, informaron hoy los organizadores del evento.

Alfredo Nasiff Hadad, presidente del comité organizador, expresó que el encuentro posibilitará un intercambio académico y científico entre profesionales de la medicina interna en temas de mayor significado para la salud de la población.

Citó entre ellos las enfermedades tumorales, cardiovasculares, renales, endocrino-metabólicas, infecciosas y hepáticas, y refirió que se dedicarán simposios a la seguridad del paciente, a la ética, la educación e investigación médica.

Hasta la fecha están confirmados más de 400 expertos, entre ellos un centenar de miembros de la Amicac -- Guatemala, Honduras, El Salvador, República Dominicana, Belice y Nicaragua--, así como de Argentina, México, Venezuela y Australia.

La medicina interna es la especialidad médica que se ocupa de la atención integral del adulto y surgió como tal en Europa a finales del siglo XIX.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- Cuba tuvo en 2012 una de las tasas de mortalidad materna más bajas de su historia (21,5 por cada 100.000 nacidos vivos), y continúa trabajando por reducir este indicador, señaló hoy un especialista en la capital.

El jefe del Grupo Nacional de Ginecología y Obstetricia, doctor Evelio Cabezas, dijo en el Palacio de Convenciones de La Habana que en los esfuerzos para preservar la vida de la madre y el niño se elaboró un programa nacional que ya está dando resultados.

"Si el país logra disminuir aún más ese índice, estaremos cumpliendo los Objetivos del Milenio en ese punto, que llaman a reducir en tres cuartas partes este indicador entre 1990 y 2015", explicó el profesor titular en el ámbito del XV Congreso de Ginecología y Obstetricia que sesiona en La Habana.

Añadió que las acciones para fomentar la planificación de la familia en Cuba se han desarrollado como un derecho sexual y reproductivo a partir de criterios de disminución del riesgo materno.

El experto acotó que el acceso a los servicios de salud está garantizado, y la atención mediante los anticonceptivos es elevada, al tiempo que se promueven acciones de educación para salud sexual y reproductiva, con énfasis en que se eviten las conductas de riesgo.

Empero, el doctor Cabezas dijo que en la actualidad sigue siendo un problema creciente en Cuba el embarazo en la adolescencia, el cual puede tener serias consecuencias para la salud y la vida social de las jóvenes y de sus hijos.

Tras destacar la importancia de la educación sexual, el especialista apuntó que los padres y los maestros tienen que hablarles a los adolescentes de los problemas sexuales y los riesgos, que incluyen el embarazo en edades muy tempranas y las enfermedades de transmisión sexual.

Al Congreso de Ginecología y Obstetricia asisten unos 500 delegados de una docena de naciones.

De forma paralela a esta cita, sesionan también los congresos de Perinatología y Planificación Familiar, de Ginecología Infanto-Juvenil y Salud Reproductiva del Adolescente.

Igualmente se desarrollan el de Climaterio y Menopausia; Ultrasonido en Obstetricia y Ginecología y el de Patología del Tracto Genital Inferior y Colposcopia.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- Instituciones y coleccionistas cubanos exponen hoy cientos de especies de flores y bonsáis como parte del III Festival Nacional de Orquídeas, previsto hasta el próximo día 11 en La Habana.

La muestra incluye orquídeas muy atractivas, así como bonsáis, plantas ornamentales mixtas, cactus y otras especies muy populares.

Durante el festejo, de periodicidad bienal, se desarrolla un concurso que otorgará premios en las categorías de plantas exóticas, cubanas, mejor conjunto y popularidad.

La cita es auspiciada por la Sociedad Cubana de Botánica, la Oficina del Historiador de La Habana, el Jardín Botánico Nacional, el Orquidiario de Soroa y el Consejo Nacional de Áreas Protegidas.

El objetivo del evento es lograr un acercamiento entre la sociedad y los temas ambientales y fomentar el cultivo de las orquídeas, cuya familia abarca a unas 25.000 especies en todo el mundo.

En Cuba habitan unas 300 especies autóctonas de esta flor de suave perfume nocturno, y algunas se encuentran en peligro de extinción, debido a la intensa recolecta y a la pérdida de sus hábitats.

Las orquídeas hallan su mejor hábitat en zonas montañosas, incluso algunas solo pueden encontrarse a 600 ó 700 metros de altura, en particular en los complejos montañosos del norte cubano, la Sierra Maestra y la Gran Piedra, donde forman jardines naturales.

Una de las orquídeas más conocidas en la isla es la *Epidendrum nocturnum* Jacq, con tallos alargados y hojas dispuestas en dos hileras.

Estas flores solitarias se ubican en el extremo de los tallos con divisiones del cáliz y pétalos amarillo-verdosos muy estrechos, y el pétalo superior blanco.

LA HABANA, 09 MAYO 2013 (AFP) - El pintor y dibujante Adigio Benítez, un artista muy ligado al acontecer político cubano desde su juventud, falleció en La Habana el miércoles a los 89 años de edad, informó este jueves el diario oficial Granma, sin precisar las causas del deceso.

"Adigio sobresalió también por su compromiso con la Revolución y el triunfo de las ideas socialistas. Fue caricaturista e ilustrador en el diario Hoy y en la revista Mella (comunistas) y se contó entre los fundadores del Periódico Granma", dijo el periódico, órgano del Partido Comunista (PCC, único).

Nacido en Santiago de Cuba (960 Km. al sudeste de La Habana) el 26 de enero de 1924, Benítez se graduó en la Escuela de Artes Plásticas de San Alejandro y en 1949 comenzó su labor ligada al dibujo y la caricatura en diversas publicaciones, trabajo que alternó con la docencia, después de 1959.

Premio Nacional de Artes Plásticas y Premio de Enseñanza Artística, "la crítica lo reconoció como un maestro del dibujo y tuvo una evolución pictórica que transitó de la estética realista a la experimentación con formas geométricas", dijo Granma.

Sus restos fueron incinerados, atendiendo a su voluntad expresa y serán expuestos en una céntrica funeraria de la Habana este jueves.

LA HABANA, 8 MAY (EFE).- Un grupo de cantautores cubanos, entre los que figura Eliades Ochoa, uno de los integrantes del famoso colectivo "Buena Vista Social Club", y españoles, se unirán en la grabación de un disco de música alternativa para el proyecto "Un puente hacia La Habana", anunciaron hoy sus promotores.

El CD recogerá 12 temas, seis de ellos compuestos por el cantautor español Mario Díaz y el resto de la autoría del cubano Jorge Robaina, creador del proyecto y líder del grupo musical "Karamba".

En la interpretación de sus canciones, Díaz estará acompañado por los cubanos Eliades Ochoa, el dúo "Buena Fe", integrado por Israel Rojas y Yoel Martínez, el cantante Raúl Paz, y los grupos "Deja Vu" y "Qva Libre", entre otros artistas de la isla.

Completan el grupo los músicos españoles Javier Ojeda, Miguel Campello y el argentino Kevin Johansen.

Robaina señaló que con este disco persiguen "dar visibilidad" a la música alternativa hecha en Cuba y "romper" así con el patrón comercial que coloca a la isla como solo productora del son, la salsa y otros ritmos tradicionales, según reportó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

"Queremos trabajar sobre la fusión de sonoridades nuestras y españolas, pero con el toque distintivo de cada invitado al álbum, que no se pierda la esencia de ambas culturas y suene bien actual", explicó el vocalista cubano.

Los participantes en este disco, que se grabará bajo el sello de la estatal Empresa de Grabaciones y Ediciones Musicales (EGREM) de Cuba, representarán diferentes estilos y géneros musicales.

El proyecto "Un puente hacia La Habana" surgió en la ciudad española de Zaragoza, y sus integrantes fusionan ritmos como la rumba, el flamenco, el reggae, el rock y el hip hop.

Sus integrantes han anunciado que en estos días tienen previsto realizar presentaciones en escenarios de La Habana y también varias provincias de la isla.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) -- La primera Semana de Cine Costarricense inició hoy su programación en el Multicine Infanta, de La Habana, con el estreno del filme "El regreso", realizado en 2011 por el director Hernán Jiménez.

El largometraje gira en torno a la emigración y cuenta la historia del retorno de un joven después de una década fuera de su patria.

La muestra se extenderá hasta el próximo día 15 e incluye otras cuatro películas, entre ellas "Del amor y otros demonios" (2009), de la directora Hilda Hidalgo, basada en la obra homónima del Premio Nobel de Literatura Gabriel García Márquez.

Durante el ciclo también se proyectarán "Caribe" (2004), con el actor cubano Jorge Perrugorría; "El último comandante" (2010), codirigida por la tica-nicaragüense Isabel Martínez y el brasileño Vicente Ferraz, y "Gestación" (2009), del director Esteban Ramírez.

Esta última es la película nacional más vista en Costa Rica y se basa en hechos reales, con la historia de amor de dos adolescentes atrapados en una situación difícil a causa del embarazo de ella, en medio de una sociedad marcada por la influencia de la Iglesia Católica.

Completa el programa el documental "Se quema el cielo" (2009), de Luciano Capelli.

Organizada por el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos, la Semana de Cine Costarricense forma parte de un proyecto de estrechamiento de las relaciones bilaterales, con el arte como una de las principales vías para lograrlo, expresó el embajador costarricense en La Habana, Hubert Méndez.

LA HABANA, 9 MAY (XINHUA) --El director técnico de la selección cubana de Voleibol, Orlando Samuels, anunció hoy que son 22 los deportistas cubanos convocados para participar en la XXIV Liga Mundial de esa disciplina, cuyo inicio está previsto para el 31 de mayo en Finlandia y Canadá.

La base del equipo está integrada por los pasadores Lian Sem Estrada y Leandro Macías, el opuesto Yordan Bisset, los auxiliares Rolando Cepeda, Lázaro Fundora, Javier Jiménez y Abraham Alfonso, los centrales Isbel Mesa, Danger Quintana y David Fiel.

Asimismo están incluidos los juveniles Bárbaro David Extensa, Dayron Arias, Jorge Félix Caraballo y Yohan Armando León, quienes se mantienen como parte del equipo que asistirá al certamen mundial de la categoría, previsto para México, desde finales de junio.

La Federación Internacional de Voleibol anunció a su vez que ya tiene disponibles las nóminas oficiales de los 18 equipos que participarán en la XXIV Liga Mundial.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CIUDAD DE PANAMÁ, 9 MAY (DPA) - Médicos, farmacéuticos y representantes de la sociedad civil abogaron hoy en Panamá por un esfuerzo común en Latinoamérica y otras regiones del mundo para promover la innovación y resolver la crisis de los sistemas de salud en relación a los medicamentos.

La iniciativa fue sustentada en un foro por el investigador panameño Ibis Sánchez-Serrano, experto en cuidados de la Salud y el desarrollo de fármacos y autor del libro "La Crisis Mundial de los Sistemas de Salud: Desde el Laboratorio de Investigaciones hasta la Cama del Paciente" (Elsevier 2011).

Sánchez-Serrano, presidente de Core Model Corporation, S.A., y creador del "Core", un modelo económico y científico basado en el intercambio de datos, conocimiento, tecnologías y contactos, dijo a DPA que "vivimos en sociedades consumistas y dependientes de fármacos, y hay que buscar la forma de abaratar costos, para que más personas tengan acceso a ellos".

La propuesta apunta a la seguridad de la población mundial e implica trabajar en aspectos estructurales de la sanidad, innovación y conocimientos aplicados, para el desarrollo de fármacos efectivos, sin descuidar la prevención. La iniciativa será planteada en julio en una conferencia sobre derechos y Justicia en La Haya, Holanda.

El investigador señaló que en Estados Unidos se apuesta por una reforma en los seguros médicos, ante demandas masivas de los pensionistas, mientras que en Latinoamérica y el Caribe hay países, como Cuba, que producen nuevos medicamentos, entre ellos uno que evita la amputación de extremidades en pacientes diabéticos.

Recordó que grandes laboratorios en el mundo redujeron en los últimos años los gastos en investigación y desarrollo de novedosos fármacos, debido a la crisis financiera. A ello se suma la advertencia de la OMS de que uno de cada diez medicamentos comercializados en el mundo es falso.

La patente de medicamentos innovadores cubre 20 años, y una vez expira el mecanismo de protección pueden ser producidos y comercializados como genéricos. Sin embargo, Sánchez-Serrano aclaró que aunque tienen un valor terapéutico, los genéricos "dejan de ser innovadores" ante enfermedades crónicas o infecciosas.

A su vez, la pediatra francesa Claude Vergés, residente en Panamá, adujo que la crisis global también afecta a los sistemas de salud y representa un desafío. "Si no hay poliomielitis en el mundo, es gracias al acceso a una vacuna", lo que revela la importancia de disponer de medicamentos y programas preventivos.

La especialista reseñó que uno de los retos de la humanidad es que el rico negocio de fármacos y su esquema de patentes están bajo el paraguas de la Organización Mundial del Comercio (OMC), cuando deberían estar regidos por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

En ese sentido, sugirió volver al sistema de petición de millones de personas que en Europa exigen medicinas de bajo costo.

Se estima que cada año mueren en el mundo más de 14 millones de personas a causa de enfermedades infecciosas y parasitarias. El 97 por ciento de ellas ocurre en países pobres, por la falta de medicamentos.

Sánchez-Serrano indicó que "lo que debemos hacer en países como Panamá, Colombia, Brasil, México y Chile es tratar de establecer un modelo de investigación para el desarrollo de nuevos fármacos, con los recursos y la gente disponible, y la colaboración de casas farmacéuticas".

Tras ser invitado por el Instituto Smithsonian de Investigaciones Tropicales (STRI, por sus siglas en inglés), para presentar sus ideas en Salud, el investigador manifestó que se debe actuar en forma coordinada, con inteligencia y solidaridad, para encarar una crisis que compromete el futuro de la humanidad.

WASHINGTON, 9 MAY (EFE).- El Comité Judicial del Senado de EE.UU. inició hoy el debate de más de 300 enmiendas a un proyecto de ley bipartidista para una reforma migratoria integral, en medio de posiciones a favor y en contra de la legalización de los inmigrantes indocumentados.

Al inicio de la primera de varias sesiones previstas para el proceso de modificación de la iniciativa, el senador demócrata por Illinois, Dick Durbin, señaló que la reforma migratoria es un asunto "muy significativo para el futuro de esta nación" y el debate ofrece el desafío de "demostrar que el proceso democrático aún funciona" en el Congreso.

Durbin señaló que si bien hay "algunos senadores" que ya han decidido oponerse a la reforma sin importar su contenido, el debate servirá para "mejorar y fortalecer el proyecto de ley", porque "millones de personas" dependen de los legisladores "para tener un futuro de oportunidades".

Por su parte, el senador republicano por Alabama, Jeff Sessions, insistió en que Estados Unidos es "una nación de inmigrantes" pero que la mayoría de los estadounidenses "no está contenta" con el fenómeno de la inmigración ilegal y exige "un fin a la ilegalidad".

Sessions, el republicano de mayor rango en el comité y conocido por su oposición a la legalización de indocumentados, consideró que la medida necesita mejoras significativas, sobre todo en el área de la vigilancia en la frontera sur.

El proyecto de ley que estudia el comité es el que presentó el llamado "Grupo de los ocho" del Senado y que, entre otros elementos, abre una vía para la legalización y eventual ciudadanía de los once millones de inmigrantes indocumentados en EE.UU., aumenta la vigilancia fronteriza y reforma el sistema de visas para extranjeros.

Entre las 301 enmiendas presentadas el martes figura una propuesta por el presidente del comité, el demócrata Patrick Leahy, que plantea dar el estatus legal a las parejas de homosexuales estadounidenses o residentes legales en este país.

Aunque no todas las enmiendas serán sometidas a debate y voto, los activistas esperan que los senadores tomen en cuenta únicamente aquellas que mejoren la iniciativa y no la debiliten.

La reunión de hoy del Comité estará centrada en cambios técnicos al proyecto de ley, así como en enmiendas al Título I de la reforma migratoria, centrado en el reforzamiento de la vigilancia en la frontera sur.

Otros capítulos de la legislación están relacionados con la reforma del sistema de visas y el cumplimiento de las leyes al interior del país, entre otros.

El comité prevé continuar debatiendo las enmiendas el 14 y 16 de mayo, aunque podría añadir otras fechas de ser necesario.

El objetivo de Leahy es tener lista la legislación para su voto en el comité antes del receso por el festivo del próximo 27 de mayo.

LONDRES, 9 MAY (EFE).- La crisis global y los desafíos económicos centran la reunión de dos días que inician mañana los ministros de Economía del Grupo de los Siete países más industrializados (G7) en el Reino Unido, previa a la cumbre del G8 de junio.

Los ministros del Reino Unido, EE.UU., Alemania, Canadá, Francia, Italia y Japón se reunirán en un lujoso hotel de la localidad de Aylesbury, en el condado de Buckinghamshire (a las afueras de Londres), en medio de un fuerte dispositivo de seguridad.

Como parte de la presidencia del Reino Unido del G8 (países del G7 más Rusia) y antes de la cumbre que este grupo celebrará en Irlanda del Norte los próximos 17 y 18 de junio, el encuentro que empieza mañana estará presidido por el titular británico de Economía, George Osborne, y el gobernador del Banco de Inglaterra, Mervyn King.

También asistirán los gobernadores de los bancos centrales del resto de los países y la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde.

Según fuentes británicas, los contactos de mañana serán una oportunidad para buscar la manera de resolver las ramificaciones de la crisis financiera global, el endeudamiento y los desafíos para conseguir una recuperación económica.

"Este grupo es aún una institución importante y un foro clave para lidiar con los desafíos que afronta la economía global", dijo Osborne en una declaración divulgada por el departamento del Tesoro antes del encuentro de mañana en la campaña inglesa.

"Esta reunión será una oportunidad importante para que el Reino Unido y nuestros socios aborden estos desafíos y se muestre un liderazgo en la lucha contra las continuas ramificaciones de la crisis financiera global y de la deuda", agregó Osborne.

La presidencia británica del G8 tiene como prioridad abordar las dificultades de la economía global y estudiar alternativas para ayudar a crear empleo, crecimiento y prosperidad a largo plazo.

Así, el primer ministro británico, David Cameron, ha insistido en que la presidencia de su país del G8 estará centrada en apoyar el libre mercado y combatir la evasión fiscal.

Este encuentro se celebra en momentos en que muchos países occidentales atraviesan por un fuerte endeudamiento y tienen dificultades para conseguir la recuperación.

En el Reino Unido, la economía apenas creció un 0,3 por ciento entre enero y marzo, después de haber sufrido en el trimestre anterior una contracción del 0,3 por ciento.

Según un informe del FMI sobre las perspectivas de la economía mundial, la eurozona se quedará al margen de la recuperación global en 2013 y cerrará el año con una contracción del 0,2 por ciento.

En tanto, la economía mundial crecerá un 3,5 por ciento en 2013 y en 2014 lo hará un 4,1 por ciento, impulsada por los países emergentes y el buen comportamiento de Estados Unidos, de acuerdo con el organismo internacional.

Al mismo tiempo, la ONU ha advertido del "grave riesgo de caer en una renovada recesión" si no se toman medidas para frenar el aumento del desempleo en el mundo, y mantuvo su revisión a la baja de las previsiones de crecimiento económico en 2013 y 2014.

En su informe sobre la "Situación Económica Mundial 2013", la ONU mantuvo la previsión de crecimiento en el 2,4 por ciento para 2013 (tres décimas menos que en su proyección del pasado mes de junio) y en el 3,2 por ciento para 2014 (siete décimas menos).

LONDRES, 9 MAY (EFE).- La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, defendió hoy en Londres la necesidad de retirar medidas proteccionistas en las economías avanzadas para promover el crecimiento.

En una Cumbre de Inversores Global previa a la reunión de ministros de Economía del Grupo de los Siete (G7) que comienza mañana en la capital británica, Lagarde sostuvo que los países ricos habrían mejorado más su competitividad durante los últimos años si hubieran optado por políticas menos proteccionistas.

"Durante la crisis, desde 2007, los veinte primeros países industrializados y emergentes del mundo han adoptado más de 200 medidas proteccionistas. Los intercambios comerciales han crecido en ese periodo, no cuestionamos eso, pero el dato muestra hasta qué punto podrían haber aumentado todavía más", apuntó Lagarde.

La responsable del FMI señaló que los ministros del Reino Unido, EE.UU., Alemania, Canadá, Francia, Italia y Japón, que se reunirán desde mañana en Aylesbury, en el condado de Buckinghamshire (a las afueras de

Londres), deben buscar soluciones para una economía global que evoluciona a "tres velocidades".

Lagarde apuntó que el crecimiento mundial está liderado por los países emergentes, que avanzarán alrededor de un 5,3 por ciento este año, según las previsiones del FMI, y que han "sorteado bien la crisis".

En un segundo grupo, la directora gerente del FMI situó a naciones como Estados Unidos, Suecia, Suiza, Canadá, Australia y Nueva Zelanda, cuyo crecimiento está "repuntando".

"En Estados Unidos se han solventado problemas del sistema financiero antes que en otras partes del mundo, lo que ha permitido que el crecimiento comenzara a repuntar a mayor velocidad, si bien eso no significa que no queden cosas por hacer", apuntó Lagarde.

En tercer lugar, la responsable del Fondo Monetario Internacional situó a un grupo de países que están pasando "dificultades para ponerse en marcha", en concreto la Unión Europea (UE), apuntó.

En ese contexto, Lagarde señaló que es necesario calibrar "las consecuencias de las políticas monetarias novedosas que han tomado algunos bancos centrales".

En ese sentido, el ministro británico de Economía, George Osborne, señaló en el mismo foro que los miembros del G7 debatirán a partir de mañana, entre otros asuntos, políticas monetarias y "medidas que permitan estimular la demanda".

"No cabe duda de que hemos visto estabilidad en los últimos tiempos, algo que se ha visto reflejado en los mercados, pero eso no quiere decir que ya no debemos de dar nuevos pasos para sostener esa recuperación", afirmó Osborne.

El titular de Economía del Reino Unido subrayó la necesidad de tratar en el ámbito internacional los retos que afronta cada país en materia de finanzas públicas.

"Debemos hablar de reformas estructurales, no solamente de las medidas que tomamos de manera individual cada país. Esa es obviamente nuestra prioridad, pero para ser más competitivos debemos combatir esa visión pesimista según la cual no hay nada que pueda hacer la comunidad internacional para mejorar la situación mundial", señaló Osborne.

MADRID, 9 MAY (EFE).- La enseñanza pública española vivió hoy una jornada de huelga contra los recortes aplicados por el Gobierno que tuvo un seguimiento medio del 72 por ciento, según los sindicatos convocantes, y del veinte por ciento, según el Ministerio de Educación.

Aparte de por los recortes en educación derivados de la crisis económica, los convocantes protestaron por la reforma que el Ejecutivo central prevé aplicar a través de una nueva Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce), que los sindicatos consideran "partidista".

La Plataforma Estatal por la Escuela Pública, convocante, calificó la huelga de éxito, mientras que el secretario general de Universidades, Federico Morán, dijo que la iniciativa tiene carácter "político" y que los motivos aducidos por alguno de los sindicatos convocantes se basan en inexactitudes, porque "no se va a privatizar la Universidad pública".

La convocatoria afectaba a cerca de 5,5 millones de alumnos y medio millón de profesores de la enseñanza no universitaria, así como a 1,4 millones de estudiantes universitarios y 100.000 profesores e investigadores de enseñanza superior, además de al personal administrativo y de servicios.

La convocatoria de huelga general educativa en toda la enseñanza pública fue la segunda en el plazo de un año, aunque la de hoy no fue secundada por algunos sindicatos de docentes que sí convocaron la del 22 de mayo de 2012.

Durante la pasada noche se produjeron encierros en diferentes facultades y para la tarde están previstas manifestaciones en más de medio centenar de localidades.

A la huelga de hoy se podrían sumar en los próximos meses nuevas movilizaciones, tal y como adelantaron los responsables de varios sindicatos, si el ministro de Educación lleva mañana al Consejo de Ministros la Lomce para que pase después a su debate parlamentario.

Convocada por sindicatos, la huelga está apoyada por los partidos de la izquierda parlamentaria PSOE e IU y otras organizaciones.

MOSCÚ, 9 MAY (EFE).- Rusia exhibió hoy su poderío militar con una gran parada en la plaza Roja para celebrar el 68 aniversario de la victoria de la Unión Soviética sobre la Alemania nazi, ceremonia que fue transmitida en directo por la televisión a todo el país.

Más de 11.000 efectivos de las distintas ramas de las Fuerzas Armadas rusas y un centenar de unidades de armamento pesado desfilaron ante las tribunas de honor, instaladas a ambos costados del mausoleo de Vladímir Lenin, el fundador del Estado soviético.

"Haremos todo por fortalecer la seguridad en el mundo", afirmó el presidente de Rusia, Vladímir Putin, en una breve alocución previa al comienzo del tradicional desfile militar con motivo del Día de la Victoria.

En las tribunas, además de autoridades civiles y militares, miembros del cuerpo diplomático e invitados extranjeros, se encontraban numerosos veteranos, que lucían sus condecoraciones de guerra.

"Siempre recordaremos que precisamente Rusia, la Unión Soviética, echó por tierra los planes arrogantes, misántropos y sangrientos de los fascistas, y no les permitió conquistar el mundo", enfatizó el jefe del Kremlin.

La Unión Soviética perdió 27 millones de vidas en la Gran Guerra Patria, como denomina en Rusia el período de la Segunda Guerra Mundial comprendido entre el 22 de junio de 1941 y la capitulación de Alemania.

"Vuestros sacrificios y pérdida son inconmensurables. Honraremos eternamente vuestra hazaña, guardaremos duelo por los caídos y los mortificados y siempre defenderemos la verdad sobre la guerra", dijo Putin, dirigiéndose a los veteranos.

Al mismo tiempo, el presidente ruso subrayó que la victoria alcanzada en mayo de 1945 es un "símbolo sagrado de lealtad a la patria", un "símbolo de la unidad del pueblo multinacional de Rusia".

"Recordamos qué significa la tragedia de la guerra y haremos todo para que nunca nadie se atreva a desatarla nuevamente, para que nunca nadie se atreva a amenazar a nuestra gente, a nuestros hogares, a nuestra tierra", manifestó.

Como es tradición, la parada empezó con la presentación de honores al Estandarte de la Victoria, la bandera roja con la hoz y el martillo que en 1945 fue izada en la cúpula del Reichstag.

Tras el desfile de las unidades de a pie, hicieron su aparición las motorizadas.

Sobre el histórico adoquinado de la plaza Roja pasaron formaciones de transportes blindados BTR-82f, carros de combate T-90, piezas de artillería autopropulsadas Msta-S, lanzaderas múltiples de cohetes, sistemas de misiles antiaéreos S-400, y cohetes tácticos Iskander e intercontinentales Tópol-M.

El plato fuerte de la parada de este año en Moscú fue la participación de la aviación militar: un total de 68 aparatos, entre aviones y helicópteros, sobrevolaron en perfecta formación la principal plaza de Rusia.

Por orden de ministro de Defensa ruso, Serguéi Shoigú, se celebraron desfiles militares en otras 23 ciudades del país, con la participación de más de 27.000 efectivos.

El Ministerio del Interior anunció que ha movilizó a más 164.000 policías y unos 13.000 efectivos militares en todo el país garantizar la seguridad y orden público durante las celebraciones del Día de la Victoria.

Según datos de esa cartera, durante la jornada de hoy están previstos más de 8.000 actos públicos en más de 4.000 ciudades, en los que se espera que participen unos diez millones de personas.

Como es habitual en estas fechas, la programación los canales de televisión se centra casi exclusivamente en la efeméride.

Los festejos en Moscú y otras grandes ciudades de Rusia concluirán esta noche con rondas de fuegos artificiales.

En la capital rusa los fuegos artificiales serán lanzados a partir de las 22.00 hora local (18.00 GMT) desde distintos puntos de la ciudad, elegidos de manera tal que los moscovitas puedan disfrutar del espectáculo independientemente del lugar donde se encuentren.

DAMASCO, 09 MAYO 2013 (AFP) - Damasco saludó este jueves el acuerdo entre Estados Unidos y Rusia para incitar al régimen sirio y a los rebeldes a encontrar una solución política al conflicto, si bien Washington volvió a pedir que Bashar al Asad abandone la presidencia de Siria.

"Siria se alegra del acercamiento entre Rusia y Estados Unidos", indicó el ministerio de Exteriores sirio, después de que estos países se pusieran de acuerdo el martes en la capital rusa. Moscú y Washington también propusieron organizar "lo más rápidamente posible" una conferencia internacional sobre Siria.

El ministerio de Exteriores sirio dijo "confiar en que la posición rusa, basada en la Carta de la ONU y el Derecho internacional, no cambie".

"Sólo el pueblo sirio decidirá su futuro y (cuál será) el sistema constitucional de su país, sin ninguna interferencia extranjera, máxime que el gobierno sirio ha avanzado hacia la aplicación del programa político propuesto por el presidente" Asad, agregó no obstante el ministerio.

El secretario estadounidense de Estado, John Kerry, había dejado claro este jueves en Roma que Asad no podrá formar parte de un gobierno de transición, por lo que debe abandonar su cargo.

Por su parte, la opositora Coalición Nacional Siria ya había declarado el miércoles que cualquier solución política al conflicto debe empezar con la renuncia de Asad.

Siria también afirmó que "responderá inmediatamente" a cualquier nuevo ataque de Israel contra su territorio, tras los dos de la semana pasada. "Nuestras represalias serán fuertes y dolorosas", aseguró a la AFP el viceministro de Relaciones Exteriores, Faisal Muqdad.

Fuentes israelíes dijeron que los ataques tuvieron como objetivo las armas destinadas al grupo chiita libanés Hizbulá, un aliado de Damasco.

Muqdad lo desmintió. "No alcanzaron en absoluto su objetivo y mienten cuando dicen que dicho objetivo era el Hizbulá", dijo. "De ninguna manera Siria dejará que esto ocurra otra vez", agregó.

En Roma, Kerry también advirtió que el envío de sofisticados misiles antiaéreos rusos a Siria sería "potencialmente desestabilizador" para la región. El Wall Street Journal afirmó que Moscú está muy cerca de venderle a Damasco una serie de baterías lanzadoras y misiles. Funcionarios israelíes estiman que la entrega se realizaría en 90 días, sostiene la publicación.

Además, Kerry confirmó oficialmente el desbloqueo de 100 millones de dólares adicionales de ayuda humanitaria para los refugiados, de los que la mitad servirán para ayudar a Jordania a hacer frente al flujo de sirios que huyen del conflicto.

Cada día, unas 2.000 personas cruzan la frontera siriojordaniana huyendo de los combates. Jordania acoge a unos 525.000 refugiados, dijo el ministro jordano de Asuntos Exteriores.

En este contexto, Turquía confirmó que había hecho tests sanguíneos a refugiados sirios heridos en los combates de su país para determinar si fueron víctimas de armas químicas y que se publicarán los resultados apenas estén disponibles.

En Siria, el ejército sirio reconquistó una localidad en la zona de Quseir, y fuerzas leales al régimen de Asad, apoyados por el Hizbulá, seguían luchando contra combatientes rebeldes en poblaciones próximas, indicaron fuentes coincidentes.

Siria "le dará todo al Hizbulá" chiita libanés en agradecimiento por su apoyo y seguirá su modelo de "resistencia" contra Israel, afirmó este jueves el diario libanés Al Ajbar, citando al presidente sirio Bashar al Asad.

Quseir, que se encuentra en la carretera que une Homs (centro) al litoral sirio, cerca de la frontera libanesa, es considerada una localidad estratégica.

El frente islamista radical Al Nosra, en primera línea en el combate contra el régimen sirio, desmintió este jueves que su jefe Abu Mohamed Al Yulani en Damasco esté herido, como había anunciado el opositor Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH), con sede en Gran Bretaña.

En abril, el jefe del Frente Al Nosra anunció su lealtad al líder de Al Qaeda, Ayman Al Zawahiri.

Al Nosra, clasificado como "organización terrorista" por Washington, se dio a conocer en Siria con una serie de atentados suicida.

EL CAIRO, 9 MAY (EFE).- El secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, instó hoy al régimen y a la oposición siria a responder a la propuesta ruso-estadounidense de celebrar una conferencia con participación de todas las partes para hallar una solución al conflicto.

En un comunicado, Al Arabi llamó al Gobierno sirio, a la opositora Coalición Nacional Siria (CNFROS) y a los otros grupos de la oposición a "aprovechar esa oportunidad" para llegar a un acuerdo y evitar que haya más derramamiento de sangre.

Esta reacción se produce después de que EE.UU. y Rusia propusieran el martes celebrar a finales de mayo una conferencia sobre Siria en la que participarían tanto miembros del Gobierno como de la oposición del país árabe.

Al Arabi calificó esa iniciativa de "importante y positiva para impulsar los esfuerzos regionales e internacionales" de cara a hallar una solución política al conflicto sirio, de acuerdo con el acuerdo de Ginebra alcanzado el pasado 30 de junio.

Añadió que la Liga Árabe, que participó en la elaboración de aquel acuerdo, apoya los pasos de la solución política que estipula aquel documento, a través del establecimiento de un periodo de transición que comenzará con la designación de un Gobierno que goce de competencias completas.

En su primera reacción, la Coalición Nacional Siria (CNFROS) dio ayer la bienvenida a esa iniciativa, pero insistió en que cualquier solución política requiere la renuncia del presidente sirio, Bachar al Asad.

A su vez, el régimen sirio expresó hoy un cauto optimismo ante la convocatoria de esta conferencia internacional para acabar con más de dos años de conflicto.

"Somos optimistas, pero estamos esperando más detalles", señaló un alto cargo sirio no identificado al diario oficialista "Al Watan".

ROMA, 9 (ANSA) - El secretario de Estado norteamericano, John Kerry, advirtió hoy que Siria debe avanzar cuanto antes en un proceso de conciliación y contar con un liderazgo, ya que de otro modo se profundizará la crisis humanitaria y las armas químicas pueden caer en "las manos equivocadas".

"Sabemos que el curso de las cosas en Siria no es sostenible", manifestó Kerry tras el encuentro con la canciller italiana, Emma Bonino.

"Si no hay un liderazgo y un proceso de conciliación seguirán sólo destrucción, un empeoramiento de la crisis humanitaria con un fortalecimiento de los extremistas, y la posibilidad de que las armas químicas caigan en las manos equivocadas", sostuvo el jefe de la diplomacia estadounidense.

Estados Unidos, dijo Kerry en una rueda de prensa en la Farnesina, aportará otros 100 millones de dólares que serán gestionados por agencias humanitarias, entre ellas ACNUR.

Kerry manifestó su gratitud con Rusia por la decisión de organizar la cumbre internacional en Ginebra para negociar una solución política al conflicto.

Bonino, por su parte, destacó que es necesario hallar una solución para evitar que el conflicto se expanda "a otras áreas de la región".

KABUL, 9 MAY (EFE).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, dijo hoy que su Gobierno está "preparado" para permitir a EE.UU. que tenga nueve bases militares permanentes en el país asiático después de la retirada de las tropas de combate de la OTAN en 2014.

"Estamos preparados para permitir las bases estadounidenses pero tenemos algunas peticiones como fortalecer el Gobierno afgano o restaurar la paz y la economía", afirmó Karzai en un discurso en la Universidad de Kabul.

El mandatario precisó que Washington desea tener esas instalaciones en Kabul, la cercana Bagram, las provincias meridionales de Helmand y Kandahar, las urbes occidentales de Shindand y Herat, las orientales de Gardez, Yalalabad, y la noroeste de Mazar-e-Sharif.

Karzai agregó que a muchos países de la OTAN también les gustaría permanecer en el país asiático.

"Tuvimos una relación general con los miembros de la OTAN, pero queremos tener ahora una relación individual con cada uno de ellos", explicó.

"Queremos saber en qué parte del territorio quieren quedarse, con cuántas tropas y civiles, bajo qué condición y cuál es el interés de Afganistán en ello", subrayó.

Las fuerzas internacionales bajo mando de la OTAN comenzaron en 2011 a transferir la competencia de la seguridad al Ejército y Policía afganos y a retirarse gradualmente del país.

Este proceso está previsto que concluya el año que viene y transcurre en una de las fases más sangrientas del conflicto afgano, que se ha prolongado ya durante más de una década desde la invasión estadounidense y caída del régimen talibán, a finales de 2001.

PEKÍN, 9 MAY (DPA) - China aumenta sus esfuerzos en la búsqueda de la paz en Cercano Oriente e intentó mediar entre israelíes y palestinos durante las visitas al país esta semana primero del líder palestino, Mahmud Abbas, y después del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu.

Además, el país asiático con poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU busca ampliar su cooperación con Israel: en un encuentro con Netanyahu, hoy en Pekín, el jefe de Estado y partido chino, Xi Jinping, aseguró que su país concede una gran importancia a las relaciones con el Estado judío. Por su parte, Netanyahu ve "gran potencial" para la cooperación y dijo que aunque Israel es un país pequeño, con sus capacidades tecnológicas en los sectores de la energía, el medio ambiente, la alimentación, el agua o la salud, podría ser "el socio perfecto de China":

Sin embargo, la visita de cinco días de Netanyahu a China se vio ensombrecida por las críticas de Pekín a los ataques aéreos en Siria, supuestamente perpetrados por Israel, y los esfuerzos por una solución pacífica del conflicto palestino-israelí. Durante una visita a la Gran Muralla China cerca de Pekín, Netanyahu volvió a defender el derecho de su país a la autodefensa y dijo que al igual que los chinos se protegieron con la Gran Muralla, "nosotros seguiremos defendiéndonos en la frontera sur, los Altos del Golán y en todos los frentes.

En la noche del miércoles al jueves también habló por teléfono con el presidente estadounidense, Barack Obama, igual que hizo hace un par de días con el jefe del Kremlin, Vladimir Putin, dijo Netanyahu citado por el gobierno sin dar detalles.

Tras la visita del presidente palestino Abbas a comienzos de la semana a Pekín, las conversaciones con Netanyahu son una prueba más de los esfuerzos de China de implicarse más en la búsqueda de la paz y la estabilidad en Cercano Oriente. Por primera vez, China presentó también su propio plan de paz de cuatro puntos. Y es que Pekín tiene buenas relaciones con las dos partes y aboga por un Estado palestino independiente.

El primer ministro chino, Li Keqiang dijo a Netanyahu que China espera que israelíes y palestinos cooperen y den pasos para despejar los obstáculos en el camino a la paz, informó la agencia de noticias estatal XINHUA.

Sin embargo, Israel restó importancia al tema. El proceso de paz en Cercano Oriente ocupó "menos de cinco minutos" de los 90 que duró la conversación, citó el "Jerusalem Post" a un miembro de la delegación.

Las dos partes firmaron acuerdos para aumentar la cooperación en los ámbitos económico, comercial, científico y tecnológico. "Hay una conexión perfecta de nuestras capacidades comunes", dijo Netanyahu en la ceremonia.

El programa nuclear iraní y la influencia de China a Teherán fue sin embargo un tema importante, según el punto de vista israelí. "Da igual a dónde viajen los líderes israelíes, formulan ese problema", dijo a DPA Li Guofu, del centro de estudios para Cercano Oriente del instituto chino de Estudios internacionales en Pekín.

China apoya las sanciones contra Irán en el marco de la ONU y medidas que contribuyan a reducir las preocupaciones internacionales sobre un Irán nuclearmente armado. Pero Pekín defiende una solución diplomática y el derecho de Teherán al uso pacífico de energía nuclear, señala el experto. "La clave es, buscar un equilibrio entre ambos aspectos".

PEKÍN, 9 MAYO (REUTERS) - La inflación de China fue de un 2,4 por ciento en abril frente al 2,1 por ciento de marzo, debido a los mayores costos de los alimentos, mostraron el jueves datos oficiales, por sobre la estimación del mercado y limitando el espacio para flexibilizar la política monetaria para apoyar el crecimiento económico.

Ante un crecimiento global débil, el banco central de China tiene poco espacio para actuar, a diferencia de sus contrapartes de Corea del Sur y Australia, que esta semana redujeron sus tasas.

Cualquier flexibilización podría incrementar los riesgos del mercado inmobiliario, mientras que un ajuste afectaría una incipiente recuperación, luego de que el crecimiento se desacelerara inesperadamente a un 7,7 por ciento en el primer trimestre, desde el 7,9 por ciento de los tres meses previos.

En su lugar, la responsabilidad podría estar sobre el Gobierno para que impulse reformas estructurales que ayuden a sostener el crecimiento a largo plazo en la segunda economía más grande del mundo.

"No podemos confiar demasiado en el banco central para respaldar la economía", dijo Xu Hongcai, economista en el Centro Internacional de China para los Intercambios Económicos (CCIEE, por su sigla en inglés), una entidad

gubernamental con sede en Pekín.

El Gobierno confiaría en la política fiscal mediante el impulso de la inversión en infraestructura y la reducción de impuestos para apuntalar la economía, señaló Xu, ex investigador del banco central.

Los inversores que apuestan a una nueva flexibilización de la política económica por parte del Banco Popular de China podrían estar decepcionados dada su decisión del jueves de emitir bonos de tres meses para retirar algo de liquidez del mercado.

Muchos creen, sin embargo, que el banco central mantendrá su política monetaria neutral con algunos ajustes menores para apoyar a la economía en medio de las incertidumbres globales.

"La política monetaria posiblemente seguirá siendo relativamente expansiva debido a que la recuperación económica de China sigue siendo frágil", dijo Zhao Hao, economista de ANZ en Shanghái.

El índice de precios a los consumidores podría subir a cerca de un 3 por ciento en mayo, en parte debido al efecto base, dijo Zhao.

La Oficina Nacional de Estadísticas también dijo que los precios al productor de China cayeron un 2,6 por ciento en abril, un descenso mayor a la baja de un 1,9 por ciento en marzo.

Economistas consultados por REUTERS habían estimado que la inflación de abril sería de un 2,3 por ciento respecto al año previo.

Las industrias chinas están cargadas con un exceso de capacidad debido a la débil demanda, lo que ha puesto una presión a la baja sobre los precios a los productores, que a su vez minan sus ganancias.

Los precios de los alimentos subieron un 4,0 por ciento en abril respecto al alza de un 2,7 por ciento en marzo.

"El aumento de los precios de los vegetales fue el principal factor que impulsó el IPC", dijo Yu Qiumei, estadístico del gobierno, en un comunicado que acompaña a los datos, destacando que el mal tiempo y las escasas lluvias habían disminuido los suministros.

Respecto al mes anterior, los precios subieron un 0,2 por ciento frente a una estimación de un alza de un 0,1 por ciento.

Las exportaciones e importaciones de China crecieron más que lo esperado en abril respecto al año previo, aliviando algunas de las preocupaciones sobre la debilidad de la recuperación de la economía, aunque persistieron algunas dudas sobre la fortaleza real de la demanda y la precisión de las cifras.

SEÚL, 9 MAY (EFE).- El Ministerio de Defensa de Corea del Sur descartó hoy que vaya a participar en un sistema de defensa antimisiles liderado por EE.UU. debido a que desarrolla un programa propio para hacer frente al sistema de proyectiles de Corea del Norte.

"Corea del Sur trabaja en la última fase de su propio sistema de defensa antimisiles, que es el más adecuada para contrarrestar las crecientes amenazas de misiles de Corea del Norte", afirmó en una rueda de prensa en Seúl el portavoz del Ministerio.

La posibilidad de que Corea del Sur pudiera unirse al sistema ofrecido por EE.UU., que incluye interceptores terrestres y radares de banda X, se planteó después de que los presidentes de ambos países, Park Geun-hye y Barack Obama, acordaran ayer en Washington invertir conjuntamente en defensa de misiles.

En relación a esto, el portavoz de defensa alegó que Corea del Sur "ha cooperado con el sistema de defensa de misiles de EE.UU. en intercambio de inteligencia" y ahora "estamos buscando maneras de desarrollar la cooperación" de cara al futuro, explicó.

Así, descartó que Seúl vaya a instalar misiles y radares vinculados al sistema estadounidense, a pesar de que ambos países "cooperan para rastrear misiles de Corea del Norte con los recursos disponibles".

Corea del Sur construye desde 2006 un escudo antimisiles propio llamado KAMD, que implica un radar de alerta temprana y sistemas antimisiles terrestres y marinos, asistidos por satélites estadounidenses.

Este sistema otorga a Seúl la capacidad de rastrear y derribar en vuelo bajo misiles de corto y medio alcance de Corea del Norte, según el Ministerio de Defensa de Seúl.

La necesidad de garantizar una adecuada defensa antimisiles en Corea del Sur ha ido creciendo en los últimos años, a medida que Corea del Norte mostraba avances en el desarrollo de proyectiles de medio y largo alcance.

Además, el país comunista, cuyo arsenal de misiles se estima en más de un millar de unidades, ha amenazado en repetidas ocasiones con atacar a su vecino del Sur.

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto González Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
